
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

研修会で特に印象に残っているのが、一日目

の夜に行われた名刺交換です。学生のうちから

名刺交換というものを体験出来て良かったで

す。もうひとつは、2 日目の夜に行われたキャ

ンプファイヤーです。 

いつも行っているものとは、雰囲気が違って

参加しているのが同じジュニアリーダーという

こともあって自分の知らないレクも見ることが

出来て参考になりました。また次の機会にも参

加したいです。(Ｙ 中３) 

私はこの大会を通して「人と人との繋がり

の輝き」を思い出すことができました。中学

生になってからの私は、人と関われば傷つく

だけだと、人との繋がりを怖がって逃げて諦

めていました。 

でも、この大会で出会った人たちはみん

な、初めて参加する私が抱えていた緊張や不

安なんか吹き飛ばすくらい、優しく頼りにな

る素敵な人たちばかりでした。 

初めてのキャンプファイヤーのスタンツで

うまく言えなくて、大きな声の出し方もわか

らなくて、フォローされてばかりで落ち込ん

でいた時、優しく私を受け入れてくれる言葉

をもらって泣いてしまいました。うまくでき

なくても頑張りを認めてもらえたことが嬉し

くて、でもうまくできない自分自身が悔しく

て、いろんな感情が混ざって涙になったんだ

と思います。 

次は自分で自分を認められるようにもっと

練習を頑張りたいです。そしていつか私も、

優しく人に寄り添える素敵な先輩になって、

この大会でもらったものを誰かに渡して繋げ

ていきたいと思いました。(Ｓ 中２) 

今回、初めての指定都市大会に行き、そこで

学んだことは大きく分けて２個あります。 

一つ目は、多くの知らない新しい・アレンジ

が加わったレクです。指定都市大会ということ

で北は札幌、南は熊本まで総勢 12 もの都市の

JL が参加していました。そして、夜就寝時間

前に部屋に集まってみんなが持っているレクを

相互に教えあったり、実際にやってみたりする

ことで実際にレクをするときのポイントや注意

しなければいけないことが身をもってわかりま

した。 

 二つ目は今まで出会ったことのない人との交

流です。一日目の午後に行った親睦レクと名刺

交換がなければ、三日という少ない時間で仲間

達と打ち解け合うのは厳しかったのかなと思い

ました。しかし、それを行うことで仲間と打ち

解け合うことができ、三日間を楽しく充実した

気持ちで過ごすことができました。 

今回北九州大会に参加することができて非常

に有意義な時間を過ごすことができ大変良かっ

たです。(Ｔ 中３) 
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参加ジュニアリーダーたちの感想文   (一部抜粋) 

 

『輝け!!ＪＬ』のテーマのもと、北九州市立玄海青年の家で、指定都市子ども会ジュニアリ

ーダー研修会北九州大会が行われました、神戸市子連からはジュニアリーダー3名・シニアリー

ダー1 名・引率者 2 名が参加し、各指定都市子連の仲間たちとレクリエーション・野外活動・安

全などの知識や技術を学び合い、情報交換し合い、交流を深めました。 

交流を深め、 

 

 


